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                      13. Juli 2015 
 
Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Ulrike Neugebauer 
Rathaus Bad Schwalbach 
 
 
 

Antrag zur nächsten Stadtverordnetenversammlung: Sauberes Bad Schwalbach 

 
Sehr geehrte Frau Neugebauer, 
 
bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenver-
sammlung und lassen darüber abstimmen: 
 
Die STVV beauftragt den Magistrat bzw. die Stadtverwaltung dafür Sorge zu tragen, dass 
die Satzung zur Straßenreinigung und die Bausatzung von allen Bürgern in der Kernstadt 
und in den Stadtteilen eingehalten werden. Innerhalb von 6 Monaten ist der STVV über 
die erfolgten Maßnahmen und die Ergebnisse Bericht zu erstatten. 
 
 
Begründung: 
In einer gemeinsamen Aktion haben die Bewohner der Brunnenstraße am 7. Juli Berge von 
Dreck zusammengefegt und entsorgt – damit sind sie mit gutem Beispiel voran gegangen!  
Wir freuen uns sehr, dass die Brunnenstraße – die Bad Schwalbacher Fußgängerzone und 
frisch sanierte Vorzeigestraße - damit nun wieder einen saubereren Eindruck macht! 
 
Das ist leider nicht überall so.  
 
Die Bad Schwalbacher Satzung „Straßenreinigung“ schreibt im § l0  „Reinigungszeiten“  
unter (1) Folgendes vor:   
So weit nicht besondere Umstände (plötzliche oder den normalen Rahmen übersteigende Ver-

schmutzungen) ein sofortiges Reinigen notwendig machen,  

sind die Straßen einmal wöchentlich zum Wochenende zu reinigen 

In der Bausatzung § 6 „Einfriedungen“ steht unter (3):  

Straßenseitige Einfriedungen ...im Bereich des Vorgartens ...  

Hecken dürfen …. eine Höhe von 1,25 m nicht überschreiten ……. sie müssen innerhalb 

der Vorgartentiefe nach Art und Höhe den straßenseitigen Einfriedungen entsprechen… 

 

 
 

 

Fraktion der 
Stadtverordnetenversammlung 

Bad Schwalbach 
Carola Lindner 
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Wer mit offenen Augen durch die Stadt und Stadtteile geht, weiß, dass bei vielen Grundstücken 
schon sehr lange keine Gehweg-/Rinnstein-Reinigung und kein Heckenschnitt mehr erfolgt ist.  
 

 Es gibt in unserer Stadt zu viele stark verdreckte Gehwege und Rinnsteine, oft voller 
Grünbewuchs dort, wo er nicht zu akzeptieren ist, Pflastersteine und Straßendecke auf 
Dauer zerstört.  
 

 Es gibt Gehwege, die können als solche gar nicht mehr genutzt werden. Es ist ein Aus-
weichen auf die Straße nötig, weil überhängender Grünbewuchs sich raumgreifend weit 
über die Grundstücksgrenze breit gemacht hat. 

 
Vor allem auch angesichts der Bemühungen zur Landesgartenschau, um die Verschönerung 
und ein positives Erscheinungsbild unserer Stadt ist hier dringend mehr eigenverantwortliches 
und - eigentlich selbstverständliches - Bürgerengagement einzufordern.  
 
Mögliche Maßnahmen wären z. B. die Bürger allgemein über Presse und /oder zusätzlich durch 
persönliche Ansprache auf ihre Plichten hinzuweisen. Nach einer angemessenen Wartezeit 
könnten Zuwiderhandlungen mit den für Ordungswidrigkeiten vorgesehenen Bußgeldern ge-
ahndet werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Carola Lindner 
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